
ATA da Assembleia Geral Ordinária, do Conselho Municipal dos Direitos da Pessoa Idosa - 1 
CMDPI, do Município de Santos, realizada em 10/06/2024 ( dez de junho de dois mil e vinte 2 
quatro), em segunda convocação, às 9:50 horas, no auditório, no 5º andar do Paço Municipal. 3 
Sendo presidida pela presidente do conselho Srª Marly, a  assembleia aconteceu, 4 
excepcionalmente, em uma segunda-feira, para abertura da Semana de Conscientização e 5 
Enfrentamento à Violência contra a Pessoa Idosa. Iniciamos a AGO com a composição da 6 
mesa, em que estiveram presentes do Sr. Humberto Martinez, Secretário da Secretaria de 7 
Desenvolvimento Social, Srª Larissa Paz, Secretária da Secretaria da Mulher, Cidadania, 8 
Diversidade  e Direitos Humanos, Drª Juliana Buck Gianine, Delegada do Idoso em Santos. Srª 9 
Rosana Gomes, vice-presidente do conselho e Coordenadora da Coordenadoria de Políticas 10 
para Pessoa Idosa, agradece aos presentes e fala da importância da temática do 11 
enfrentamento à violência contra pessoa idosa e do Projeto “Envelhecer no Território”, que 12 
será realizado pelo Instituto Federal em parceria com a COPPI e o entrega em mãos para a 13 
Presidente do Conselho Srª Marly. Sr. Humberto Martinez agradece aos presentes e fala da 14 
importância da Secretaria de Desenvolvimento Social no enfrentamento à violência contra 15 
pessoa idosa e a importância do projeto do Instituto Federal que vai revelar o que hoje é 16 
invisível e precisa ser visibilizado e enfrentado. Srª Larissa fala da importância de levarmos 17 
informação e de combatermos a violência contra pessoa Idosa. Parabeniza o trabalho que 18 
vem sendo executado. Item 1 – Palestra da Drª Juliana “O Estatuto da Pessoa Idosa e a 19 
violação de direitos” - Agradece aos presentes  o convite. É delegada há 24 anos, e há seis 20 
meses está a frente em uma delegacia especializada, com uma temática tão complexa e que 21 
precisa da rede de apoio. Refere-se à “Operação Virtude 2024”, campanha de conscientização 22 
e levantamento de dados; de muitas denúncias de maus tratos, pelo Art. 99. Demandas 23 
diversas com questões de saúde e assistência social. Fala de seu trabalho e disseminação da 24 
temática nas formações de policiais. Ao final, Srª Marly faz um agradecimento especial ao 25 
Odair, pelos anos de dedicação e contribuição ao Conselho. Item 2 - Instituição da Comissão 26 
Permanente do Fluxo de Atendimento à Pessoa Idosa vítima de violência: fica instituído a 27 
partir de junho a comissão permanente que terá como membros os seguintes conselheiros: 28 
Carolina Doth-  representante da Ordem dos Advogados  do Brasil; Juliana de Amorim Mangini 29 
-  representante da Secretaria de Desenvolvimento Social; Leila Mestre - representante da 30 
pessoa idosa; Liliana Pereira Lima - representante do Instituto Energia; Maria Anunciação de 31 
Jesus Lourenço-  representante da Secretaria Municipal de Saúde; Maria Inês Amaral Corrêa 32 
da Costa de Sousa - representante do Movimento de Arregimentação Feminina; Marly 33 
Carvalho de Soares Santos- representante da Consciência pela Cidadania e Presidente do 34 
CMDPI; Rosana Gomes – representante da Coordenadoria Municipal de Políticas para a 35 
Pessoa Idosa e Vice-presidente do CMPI; Rubens Petronio Rolla Filho-  representante da 36 
Universidade Federal de São Paulo – Unifesp. A comissão organizará a agenda de encontros 37 
e ao final do ano trará os dados obtidos no que se refere à violência à pessoa idosa. Item 3 - 38 
Apresentação da programação da Semana de Conscientização e Enfrentamento à violência 39 
contra a Pessoa Idosa: Srª Rosana fez a apresentação, em slide. E reforça a importância da 40 
participação dos conselheiros nas ações e no compartilhamento da agenda para dar 41 



visibilidade. Coloca ponto a ponto as datas e eventos. Item 4 - Apreciação e deliberação da 42 
Ata da AGO de maio/2024: Feitas as considerações e aprovada a ata. Item 5 - Apreciação e 43 
deliberação da Ata da XI Conferência Municipal Livre do Idoso. Ata será reapresentada na 44 
próxima Assembleia frente a falta de numeração das linhas para apontamento das 45 
considerações pelos conselheiros. Item 6 – Informes da Diretoria Executiva (Plenária CEI): 46 
Este mês haverá AGE, que será realizada em 25/06 no Auditório da Casa da Cidadania, Rua XV 47 
de novembro, 119, no 3º andar às 9:00 horas em primeira chamada e 9:30 em segunda 48 
chamada. Srª Marly informa que houve reunião com o Sr. Humberto, Secretário da SEDS, 49 
sobre a ampliação das vagas em ILPI. Recebemos 4 exemplares do Estatuto da Pessoa  Idosa, 50 
adquirido pela presidente em evento organizado pelo Conselho Estadual do Idoso, os quais 51 
foram repassados aos Coordenadores das Câmaras Temáticas e será solicitado por ofício,  52 
mais 50 exemplares para ser distribuídos aos conselheiros. Sr. Renato, representante da SMS 53 
traz informes da plenária do CEI realizada em 27/05/2024, sobre o andamento do edital de 54 
chamamento Público CEI 01/2023, está na análise documental e fixado o prazo para as 55 
prefeituras até 30/06. A quarta reunião descentralizada está confirmada para 26 e 27 de 56 
agosto deste ano, no município de São José do Rio Preto. Haverá treinamento em Ribeirão 57 
Preto, dias 11 e 12 de junho – Capacitação de Conselheiros da Câmara Financeira, sobre 58 
captação de fundo municipal, somente para os 25 municípios da região de Ribeirão Preto. 59 
Sobre a conferência Nacional e Estadual da Pessoa Idosa, o prazo final para a Nacional é 60 
19/08/2025, sendo a Estadual a ser realizada em junho/2025 e a municipal até março de 2025. 61 
O Conselho Estadual está aguardando o instrumental para definir como irão trabalhar e 62 
passar para os municípios as orientações. Sugeriu a criação de uma comissão para a 63 
organização da conferência municipal quando esses instrumentais forem divulgados. Traz 64 
sobre a programação do junho violeta, prevenção contra a violência à pessoa idosa, cuja 65 
programação foi compartilhada no grupo de whatsapp. Reforça ainda a importância da leitura 66 
das portarias 952 de 29/12/2023 e Decreto 11701 de 21/11/2023 sobre certificação das 67 
entidades sociais. Vai disponibilizar os documentos no grupo de whatsapp. Item 7 - 68 
Certificação das Inscrições de serviços da rede de atenção à Pessoa Idosa: ILPIs aptas em 69 
04/06/2024. Residencial Barros. Aguardando documentação: Residencial America  70 
Residencial Pérola do Atlântico, Residencial Estância  Paraíso e Residencial Vila Verde. Uma 71 
das instituições visitadas faltava apenas a placa na frente da unidade.  As visitas são realizadas 72 
independente das denúncias ou necessidade de certificação. Presidente Marly sugere que 73 
sejam trazidas informações das visitas. Sr. Wilson, sugere que a comissão de avaliação e 74 
acompanhamento dos projetos precisa ter mais membros. A comissão fará um planejamento 75 
mensal para que consiga fazer a leitura e análise dos projetos. Sugere, ainda, que os 76 
conselheiros possam sair de outras câmaras para estarem disponíveis para participação. 77 
Foram realizadas as seguintes mudanças: Willson sai da câmara financeira, os conselheiros 78 
Renato, representante da SMS e Hidely, representante da população idosa, saem da câmara 79 
de planejamento. A partir de junho vão iniciar o acompanhamento. Item 8 – Informes das 80 
Câmaras Temáticas: Câmara de Legislação: A conselheira Carolina Doth, representante da 81 
OAB, já está com a nova legislação para o Regimento Interno, que será discutido na 82 



Assembleia Geral Extraordinária.  Quanto à câmara de planejamento a conselheira Ana 83 
Carolina, representante da SEECTUR, informa que foi feita alteração sugerida na última AGO, 84 
no Plano de Ação do CMDPI 2024-2025, que será apresentada na AGE.  Não houve informes 85 
das demais câmaras. Item 9 – Informes do Gestor: Sr Nelson Machado, se apresenta aos 86 
presentes, morador do município de Santos, ele atua na área da comunicação e compareceu 87 
como observador, interessado pelo tema. Na próxima AGO, em julho, vai trazer devolutiva 88 
sobre interesse em participar como conselheiro.  A convidada Débora da ILPI Casa do Sol  89 
questiona se algum conselheiro tem participação no Conselho Municipal de Saúde, para 90 
trazer informações. Sr Moacir, representante da população idosa, é conselheiro no CMS e 91 
trará informações e relatório final da Conferência Municipal de Saúde. Item 10 – Assuntos 92 
Gerais: Convite para quem puder comparecer nas próximas atividades dias 11 a 15.6 da 93 
Semana de Conscientização e Enfrentamento à Violência contra a pessoa idosa. Lembrando 94 
que na caminhada, dia 14.6, foi sugerido o uso de camisetas nas cores violeta ou branca. 95 
Reforça que dia 15.6 , sábado, será o encerramento da Semana, das 11 às 21h com a Feira 96 
Criativa e Chorinho; Encerramos a assembleia às 11:40 horas. 97 
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